



**SITUATION FAMILIALE : QUEL
IMPACT SUR L'ARGENT DE
POCHE ?**

MÉTHODOLOGIE DU

Teenage Lab

Dans le cadre de la journée des familles, le [Teenage Lab by Pixpay](#) souhaite comprendre la place de l'argent de poche au sein des familles, selon leur situation.

Enquête basée sur un questionnaire partagé du 21 au 28 avril 2023 dans notre application aux utilisateurs Pixpay.

Le questionnaire a reçu un total de 1000 réponses parents et adolescents.



1

**LA PLACE DE L'ARGENT DE
POCHE DANS LES
FAMILLES**



LES PARENTS GÈRENT-ILS L'ARGENT DE POCHE EN COUPLE ?



2 ados sur 3

dont les parents sont ensemble, affirment qu'**un seul parent gère leur argent de poche.**

À retenir

50% des parents pensent gérer à deux alors que les ados pensent qu'ils ne sont que 30%



1 parent sur 2

toujours avec le parent de leur ado, **affirme gérer l'argent de poche seul(e).**

SEULEMENT 30% DES PARENTS SÉPARÉS CONNAISSENT LE MONTANT D'ARGENT DE POCHE DE LEUR ADO

40%

des parents encore ensemble **ne connaissent pas le montant d'argent de poche** que touche leur ado.



70%

des parents séparés **ne connaissent pas le montant d'argent de poche** donné par le deuxième parent.

À retenir

- Les parents séparés ne connaissent pas le montant de l'argent de poche de leur ado.
- La majorité des parents encore en couple n'ont pas de visibilité sur l'argent de poche de leur ado.

L'ARGENT DE POCHE : UN SUJET DE TENSION POUR 18% DES COUPLES

18%

des parents ensemble considèrent l'**argent de poche** comme un **sujet de tension**

13%

des parents séparés considèrent que l'**argent de poche** est **source de tension**

À retenir

- Un sujet à l'origine de tension peu importe la situation familiale.
- Le sujet de l'argent reste un tabou en France et n'est pas toujours facile à aborder.
- Les familles séparées restent moins impactées par les tensions liées à l'argent.

DANS LES FAMILLES SÉPARÉES, DES ADOS PLUS RICHES...

Près d'
1/3

des parents séparés affirment **donner plus d'argent à leur ado** depuis leur séparation.

75%

des ados dans les familles séparées perçoivent de **l'argent de poche d'un tiers**.

64%

des ados dont les parents sont encore ensemble perçoivent de **l'argent de poche d'un tiers**.

À retenir

- En fonction du contexte familial, les tiers sont plus ou moins généreux avec les ados.
- Dans les familles séparées, les parents sont eux aussi plus généreux.

...MAIS PAS PLUS GÉNÉREUX !

32% des ados

confirment recevoir plus d'argent de poche depuis la séparation de leurs parents.

78% des ados



font des cadeaux à leurs parents, qu'ils soient séparés ou encore ensemble

50% des ados

dont les parents sont encore ensemble, pensent que les ados dans les familles séparées ont plus d'argent de poche.

À retenir

- Les ados dont les parents sont séparés sont conscients du traitement de faveur.
- Pourtant, ils offrent autant de cadeaux que les ados dont les parents sont encore ensemble.
- Les ados dont les parents sont encore ensemble sont envieux des ados dans les familles séparées.

LES ADOS MENTENT 2X PLUS DANS LES FAMILLES SÉPARÉES...

7%

des ados dont les parents sont encore ensemble disent **mentir sur l'argent de poche donné par l'autre parent**

14%

des ados aux parents séparés disent **mentir sur l'argent donné par l'autre parent**

À retenir

- Les ados mentent plus facilement sur leur argent de poche lorsqu'ils ont des parents séparés.

POURTANT 93% DES PARENTS PENSENT QUE LEURS ADOS SONT HONNÊTES

3%

des parents non séparés **pensent que leurs ados mentent** sur l'argent de poche reçu

11%

des parents séparés **pensent que leurs ados mentent** sur l'argent de poche reçu

À retenir

- Les parents font confiance en leurs ados et les pensent honnêtes.
- Les parents séparés sont les plus réalistes et se rendent compte qu'il est plus facile de mentir avec des parents séparés.

2

**TEENAGE
LAB**



LE TEENAGE LAB

BY PIXPAY



Plus de 3 ans que Pixpay accompagne les adolescents, dès 10 ans, dans leur quotidien.

Aujourd'hui forte d'une base de plus de 250 000 utilisateurs, la startup de digitalisation de l'argent de poche publie régulièrement des études dans le cadre du *Teenage Lab*.

Un outil d'analyse pour décrypter les habitudes et les modes de consommation de la jeune génération.

- ✓ Quel est le rapport de la jeunesse à l'argent et à la consommation ?
- ✓ Comment les adolescents perçoivent-ils le monde qui les entoure et qui les attend ?
- ✓ Quelles différences entre les ados en fonction de leur âges, genres et régions ?
- ✓ Quelle est la place de l'argent au cœur des familles ?

Tant de questions pour lesquelles le *Teenage Lab* offrira des réponses, afin de mieux connaître et comprendre la jeune génération qui a encore trop peu de moyen de s'exprimer et de faire entendre sa voix.

Le *Teenage Lab* de Pixpay propose ainsi des études réalisées à partir de sa base de données, mais aussi des sondages révélateurs des ressentis et des tendances qui touche la génération qui constituera le monde de demain.



Janvier :
Baromètre « Les ados et l'argent #1 »

2020

Janvier :
Baromètre « Les ados et l'argent #2 »

Octobre :
La rémunération des tâches
réalisées par les ados à la maison

2021

Avril :
Baromètre « La conso des ados #1 »

Novembre :
Les adolescents
& les cadeaux de Noël

Février :
Baromètre « La conso des ados #2 »

Mai :
L'impact carbone de la
consommation des ados &
À quoi rêvent les ados

2022

Mars :
Argent de poche :
« Les inégalités entre garçons et filles »

Septembre :
Baromètre
« Les ados et l'argent #3 »

Décembre :
Les parents &
les adolescents à Noël

Février :
Baromètre « La conso des ados #3 »

2023

Mars :
Journée de la Terre : quand les
ados montrent l'exemple

Mai :
Situation familiale : quel
impact sur l'argent de poche ?

32% des adolescents affirment recevoir plus d'argent de poche depuis la séparation de leurs parents

Etude "L'argent de poche au sein des familles recomposées !" par le Teenage Lab de Pixpay à l'occasion de la Journée Internationale des familles

Faits saillants :

- o L'argent de poche est un sujet de tension moins important dans les couples séparés (12,7%) par rapport aux couples non-séparés (18%).
- o 32% des adolescents affirment recevoir plus d'argent de poche depuis la séparation de leurs parents.
- o Les ados perçoivent de l'argent de poche de la part de tiers dans 74,5% des familles séparées contre 63,8% pour les ados dans les familles non séparées.
- o 14% des ados dont les parents sont séparés avouent mentir sur le montant de leur argent de poche, contre 7% des ados dont les parents sont ensemble.

Bien souvent, les familles recomposées font face à des défis particuliers en matière de gestion des finances. Après l'éducation des enfants, c'est l'argent qui constitue un défi important pour ces couples.

A l'occasion de la Journée internationale des familles 2023, qui aura lieu ce lundi 15 mai, le [Teenage Lab by Pixpay](#), la carte de paiement des adolescents dès 10 ans, copilotée par les parents se focalise sur l'éducation financière et l'argent de poche donnés aux enfants issus de familles recomposées. Une enquête de Pixpay qui dévoile des chiffres inédits*.

Du côté des parents

Les couples séparés peu impliqués dans l'éducation financière de leur enfant

Dans les familles où les parents sont encore ensemble, presque 1 parent sur 2 affirme gérer l'argent de poche seul(e). Selon leurs adolescents, c'est en moyenne 2 parents sur 3 qui gère seul l'argent de poche. Une proportion plus élevée que le déclaratif des parents qui explique bien qu'une seule partie est plus impliquée que l'autre dans la dotation d'argent à son enfant.

Et en effet, dans les familles non séparées, 40% des parents avouent ne pas savoir combien leur ado touche d'argent de poche.

Chez les parents séparés, la gestion de l'argent de poche est encore moins partagée : 70% des parents divorcés ne savent pas combien l'autre parent donne à l'enfant ! Et toujours chez ces familles séparées, c'est à peine 30% des parents qui connaissent le montant d'argent de poche donné par l'autre parent.

L'argent de poche : une source de tension moins importante dans les familles recomposées

L'argent est souvent une source majeure de tension dans un couple, parfois à cause d'attitudes différentes que chacun a, à l'égard de l'argent. Selon l'enquête Pixpay, l'argent de poche est un sujet de tension moins important dans les couples séparés (12,7% contre 18% dans les couples non-séparés).

Du côté des adolescents

La séparation...

...un avantage financier pour les adolescents

La séparation des parents peut parfois entraîner des conséquences émotionnelles chez l'enfant, mais d'après cette étude, quelle que soit la situation de leurs parents, les ados font autant de cadeaux à leurs parents (78,2% des ados aux parents séparés contre 78,3% des ados aux parents non-séparés).

Cela peut s'expliquer par le fait que près d'un tiers des parents séparés affirment donner plus d'argent à leur ado depuis leur séparation. Un déclaratif validé par les ados qui disent à plus d'un tiers recevoir plus d'argent de poche depuis la séparation de leurs parents.

Les enfants du divorce sont donc plus gâtés que les autres ? C'est en tout cas ce que croit la moitié des adolescents dont les parents sont encore ensemble ! La jalousie est un vilain défaut.

Selon les parents, les ados perçoivent plus souvent de l'argent de poche de la part de tiers dans les familles séparées (74,5%) que dans les familles non séparées (63,8%).

En revanche, les beaux-parents sont très peu impliqués dans la gestion de l'argent de poche. C'est au total 85% qui ne donnent pas d'argent de poche à leurs beaux-enfants.

... pousse au mensonge

Enfin, interrogés sur leur honnêteté au niveau de leur argent de poche à l'égard de leur parent, les adolescents dont les parents sont ensemble sont 6,6% à mentir sur l'argent de poche reçu contre 13,8% dans les familles séparées.

Du côté des parents, dans les familles non séparées, 2,9% pensent que leurs ados ont déjà menti contre 10,9% dans les familles séparées.

Ces chiffres témoignent ainsi que les ados qui ont des parents séparés avouent mentir deux fois plus que ceux dont les parents sont encore ensemble.

**L'enquête se fonde sur les données recueillies auprès des plus de 1 000 utilisateurs (parents et adolescents) français de Pixpay entre le 21 et le 28 avril 2023.*

Contacts presse :

Online NZUZI – online@edifice-communication.com – 06 76 97 15 78

Etienne RICHET – etienne@edifice-communication.com – 07 85 89 64 57

Laetitia GUITTARD – laetitia@edifice-communication.com – 06 76 13 71 55

A PROPOS DE TEENAGE LAB DE PIXPAY :

Fort d'une base de plus de 200 000 (parents et adolescents) le *Teenage Lab* de Pixpay propose des études réalisées à partir de sa base de données, mais aussi des sondages révélateurs des ressentis et des tendances qui touchent la génération qui constituera le monde de demain. Plus d'informations sur : [Teenage Lab - Pixpay](#)

A PROPOS DE PIXPAY :

Pixpay, start-up fondée par Benoit Grassin, Nicolas Klein et Caroline Ménager en janvier 2019, est la première marque à proposer enfin une alternative aux banques pour les ados dès 10 ans. Son ambition : révolutionner les solutions de paiement des adolescents en leur donnant les ressources pour bien grandir. Pixpay propose ainsi aux jeunes une carte de paiement MasterCard et une app mobile leur permettant de payer, d'être payés, d'épargner ou encore de bénéficier de remises sur leurs marques préférées. C'est aussi une application mobile pour les parents, leur offrant une solution sécurisante, pédagogique et pratique pour suivre et accompagner leurs enfants au quotidien. En juin 2022, Pixpay et GoHenry se rapprochent pour construire le leader mondial de l'éducation financière, réunissant ainsi plus de 2 millions d'utilisateurs à travers l'Europe et les Etats-Unis. Plus d'informations sur : [Pixpay - La meilleure carte de paiement pour ados](#)